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境港市議会議員柊  康弘
　こんにちは！
　みなさまの日頃の積極的活動に敬意を表します。
　私は12月議会で、南部町合併時の総合計画が既に期
限の10年を超え14年目であり、あるべき姿をめざす次の
総合計画策定について質しました。
　新年度には新しい総合計画を策定するとの答弁があ
り、冒頭の基本理念「人の尊厳」に係ることばを継承す
るよう主張したところ、表現は「共生」「協働」「環境」と趣
旨に沿っており、主張が活かされました。
　３月議会では国の法律施行に伴い見直しを以前から
指摘していた「部落差別をはじめとするあらゆる差別を
なくす条例」の改正にこぎつけ、今後の取り組みが期待
されます。
　これからも「人」
を基軸に生活する人
が安心できるまちづ
くりをみなさまと連
帯して頑張ります。

南部町議会議員長束 博信

みどりの愛護のつどいに参加みどりの愛護のつどいに参加
狭山市民集会に参加

（2019.5.23/東京日比谷野音）
狭山市民集会に参加

（2019.5.23/東京日比谷野音）のぼり旗横が長束議員のぼり旗横が長束議員

　2019（令和元）年5月18日（土）、鳥取市のコカ・コーラ
ボトラーズジャパンスポーツパークにおいて開催された
第30回全国「みどりの愛護」のつどいにお招きいただき
参加しました。
　この式典は秋篠宮皇嗣同妃両殿下の御臨席のもと、
貴重な緑を守り親しむとともに、豊かな心を育むことを
願って、全国の公園緑地の愛護団体等の関係者が一同
に集い、広く都市緑化意識の高揚を図り、緑豊かな潤い
のある住みよい環境づくりを推進するため開催されたも
のです。
　都市緑化や公園緑化等の活動に対する功績表彰も行
われ、私の住む境港
市からは２団体が
受賞され、たいへん
誇らしく思ったとこ
ろでした。
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湯原俊二
　－緑肥の想い－

りょくひ

　この度、連合鳥取のみなさまからご推薦を頂きました。ありがとうございました。
安倍政権を止めるために引き続きのご支援をよろしくお願いいたします。
　さて、日本は多くの課題を抱えています。
　ひとつが人口減少、少子化の問題です。日本の人口は、一年間で45万人減少し、
15歳から64歳までの労働人口も激減しています。有効求人倍率が上がった大き
な要因でもあります。20代、30代の若者の半数が非正規雇用で、年収が200万円
前後です。若者が家庭を持ちたくても、雇用環境が悪く家庭を持てない状況もあ
ります。政治が強く正規雇用を促進させ労働環境を改善すべきです。
　また、子どもを授かることを負担と感じている若者がいます。日本の役所が支
出する子育て・教育予算は、ＧＤＰ比で先進国中最低です。一方、親が負担する
子育て・教育費用は高水準です。次世代への投資である子育て・教育政策を推し
進め、親の負担軽減をすべきです。

湯原俊二「夏の集い」（2019.6.9）元衆議院議員　湯原俊二

第25回
参議院選挙

7月 4日（木）公示
7月21日（日）投票

18

連合鳥取は、「第７回執行委員会(2019.6.13開催)」において
次期「第49回衆議院議員選挙」に
湯原俊二さんの推薦を決定しました。

必ず投票に行こう！

男性・女性が人として輝く
社会をめざして

運動を前進させよう！
－第16回男女平等参画学習会を開催－

6/24 時点
予定
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フード連合大山乳業
農協労組
　　　鈴木知夏さん

参加者の声参加者の声

　職場には性別、立場、
考えの違い等があるが、
そのギャップを埋めるのが「コミュニ
ケーション」と知った。
　一人ひとりの意識の変化が広まるこ
とで世論が変わるのと同様、職場環境
整備においても、人で仕事が輝くために、
意識の変化が職場内で広まるきっかけ
を作りたいと思った。

voicevoicevoicevoice

情報労連鳥取県協議会
　　　濵﨑耕次さん
　講演の中で「仕事で人
は育ち、人で仕事が 輝
く 」とのメッセージが
あった。
　生活していく上で人との付き合いが
大切だが、人には個性があり、そこから
生まれるギャップを埋めるためのコ
ミュニケーションを大切にして、互いに

「ありがとう」を言える、聞けるよう、自
己研鑽していきたい。
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　２や４を選択しないという誤りが多かった。
２の「対価型」と「環境型」はセクハラの基本的パターン。男女雇用機会均等法11条にその旨定められている。
４については、被害者の同意の態様や経緯等によってはセクハラに該当しない場合もあるが、通常は被害者がやむにやまれず対応したとみなされ、セクハラとされる。
　なお、１のセクハラの責任は、加害者個人とともに使用者も責任を負う（民法715条）場合が一般的なので誤った説明である。

☆２ページ
「過去問にチャレンジ」回答
正解は２・３・４（正解率65％）
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参加者にエールを送る講師・山脇取締役参加者にエールを送る講師・山脇取締役 ハラスメントのない社会をめざそう！－参加者全員で訴える－ハラスメントのない社会をめざそう！－参加者全員で訴える－
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－「ワークルール検定2019･春」鳥取会場で43人チャレンジ－

れ　  ん　  ご　  う　  鳥　  取（２） No.7 ２０１9 年 ７ 月 １ 日 れ　  ん　  ご　  う　  鳥　  取２０１9 年 ７ 月 １ 日 No.7 （３）

　中部地域協議会は、毎年恒例の「北条砂丘清掃活動」を爽やかな青空の下、６月１日
（土）に参加者55人と、連合鳥取推薦議員の興治英夫県議会議員・福井康夫倉吉市議会
議員、そして地元の津川俊仁北栄町議会議員も加わり実施しました。
　約１時間かけて北条砂丘やキャンプ場を清掃しましたが、ゴミの中にはハングル文字の
容器もあり、ゴミ問題も国際化していることを実感！
　清掃活動終了後には、お楽しみのバーベキュー
と、津川議員が持ち込んだピザ窯でアツアツ焼き
たてピザも振る舞われ、楽しくお腹も満たしていた
だきました。

自らの権利を守るため勉強しよう！

爽やかな青空の下　「北条砂丘清掃活動」汗を流す

講習の様子（写真上／三井教授）講習の様子（写真上／三井教授）

なぜ労働組合が政治に関わるの？ 選挙活動ってどうしたらいいの？
－西部地協「第６期労働大学」に49人（うち女性８人）参加し学ぶ－

　連合鳥取西部地域協議会は６月８日（土）、ANAクラウンプラザホテル米子において「第６期
労働大学」を開催しました。
　連合本部政治センター総合局長の井村和夫さんを講師に迎えた講演や参加者全員でのグループ討議を行いました。
　また、「選挙活動および紹介者カードの取り組み」をテーマに、全水道米子支部委員長の山内秀将さんと、ＪＲ連合
ＪＲ西労組米子支部書記長の野村香織さんより、それぞれの組織での具体的取り組みについて発表いただき、参加
者からは「労組の取り組み報告には大変見習う点があり、労組の取り組む歴史を感じた」などの感想が届きました。

＜講演／連合本部政治センター
　　　　　　　　　　　井村総合局長（骨子）＞
テーマ①「政治活動と選挙運動」
　・「公職選挙法の基本」　　
　・「労働組合の政治活動」
　・今後の政治活動と選挙運動の取り組み
テーマ②「私たちの暮らしと政治」
　・「労働組合と政治の関わり」
　・当面する「第25回参議院選挙と国政の課題」
　・「衆参同日選挙の方向性」
※参加者の声
○このような本格的な政治に関する学習を聴くのは
　初めて。とても興味を持って聴くことができた。
○「政治活動」「選挙運動」を法律・用語の意味を含
　め説明いただき、今後の組合運動に活かしていきた
　い。今後もこのような機会を作ってほしい。

＜グループ討議／５グループに分かれて討議＞　
テーマ①「職場に政治活動は浸透しているか？」
■総括　「浸透していない」との意見が多くあった。各単組とも政
治を学ぶ機会が不足しており、「単組での政治学習会」の必要性
を感じた。
※意見交換で出された意見（抜粋）
○役員だけでなく一般組合員の意識を高めることが必要。
○推薦議員から議会報告を含めて、生活に関わる内容、労働組合に関
　わる質問・回答の報告を行ってほしい。
○役員の資質を高める＆一般組合員を選挙運動に参加させる。
○政策を明確にし、共感が持てるようにする。
テーマ②「紹介者カード目標達成に向けて」
■総括　推薦候補者の氏名、紹介者カードは組合員に徹底してい
るが、目標数までは伝えていない単組や、逆に、目標数に達していな
い組合員に個別オルグしている単組もあり、見習う点も多 あ々った。
　今後は、候補者の人柄、政策をしっかりと伝え、紹介者カードを
記入してもらうことが必要であり、そのためにも日常の政治活動、
役員の世話役活動が重要である。
※意見交換で出された意見（抜粋）
○会社内では紹介者カードが配布できない。組合員に強制できない。
○組合員が紹介者カードを記入すると、どう活用されるのか不安に思っている。
　⇒活用方法もしっかりと説明する必要がある。

　ワークルールとは、労働基準法をはじめとした労働に関する法律や制度のことをいいます。
　働き方に注目が集まる近年、ワークルールへの関心も高まっています。
そのような中、ワークルールに関する知識を習得できる検定「ワークルール検定2019・春」
が白兎会館（鳥取市）で開催され、43人が20問の試験に挑みました。
　また、試験の前段には、広島大学の三井正信教授を講師に、労働時間や有期労働契約な
どの「働き方改革法」による改正部分について講習を受けました。

①セクハラの責任を負うのは加害者個人だけである。　②セクハラには，対価型と環境型がある。
③男性から女性だけではなく、女性から男性へのセクハラも存在する。　
④被害者の同意があっても、セクハラに該当することがある。

過去問にチャレンジ！ ■問題　セクハラについて、正しいものをすべて選びなさい。
～回答＆解説を
　　　 探してね～

グループ討議の様子グループ討議の様子

講師／井村総合局長講師／井村総合局長

ゴミ 見っけ！

参加者全員　がんばったよ♪
働いた後のご飯は最高♪

※詳しくは、連合鳥取事務局へお問い合わせください。※詳しくは、連合鳥取事務局へお問い合わせください。※詳しくは、連合鳥取事務局へお問い合わせください。※詳しくは、連合鳥取事務局へお問い合わせください。

　私たち自動車総連（全日本自動車産業労働組合総連合会）は、裾

野の広い自動車産業を象徴するように、メーカー、車体・部品、販売、

輸送の各業種、及び一般業種で働く77万9千人（2018年3月現

在）の仲間が広く集結した産業別労働組合組織です。

　1972年に結成され、以来45年、その体制を強化しながら、産業

政策活動や、賃金をはじめとする労働諸条件の改善活動、社会福祉

活動、さらには労働組合の国内・国際連帯などに積極的に取り組ん

でいます。

　ＵＡゼンセン鳥取県支部より、
「鳥取大丸労働組合」の加盟について、
４月22日付で加盟の届出がありました。 

・組織人員／ 101 人
・住所／鳥取市今町 2-151
・執行委員長／松田裕之さん（写真左から２番目）　

ＵＡゼンセンに
「鳥取大丸労働組合」が加盟！

　この度、加盟いたしました鳥取大丸労働組合です。
　当社は、1937年に㈱丸由百貨店として開業いたしました。
その後、㈱大丸との資本提携により1949年12月3日、㈱鳥
取大丸として変更して開店いたしました。
　この6月からリニューアル工事を開始し、地下食料品売
場は、訪日外国人や観光客を意識した品ぞろえと生鮮３品
を充実します。１階は山陰初となる海外化粧品ブランドが
出店し、２階はカフェが出店、４階は無印良品が拡大しま
す。５階と屋上は来年３月にオープンする予定です。連合
鳥取の仲間として改めてよろしくお願いし、新生鳥取大丸にご期待下さい。

新しく加盟の仲間
を紹介するね♪

女性委員会
産別交流会
■日　時
　7 月 27 日（土） 
　受付／９時 30 分～
　開会／ 10 時 00 分
　閉会／ 12 時（予定）
■場　所
　倉吉体育文化会館
　（小研修室２）
■内　容
　①“苔テラリウム”を
　　つくってみよう！
　　☆お持ち帰りＯＫ
　②意見交換
　　（働き方改革など）
■参加要請
　・各産別１～２人程度
　・女性委員会役員

2019連合鳥取ピースウォーク
－子どもたちに核兵器も戦争もない未来を－

＜講演＞
 「昭和の戦争と鳥取（仮）」
 講師／鳥取市歴史博物館
　　　　　横山展宏 学芸員

＜平和学習会＞
 DVD鑑賞「９条改憲って何？」
　　　　　　　 ＋ミニ講演会
 講師／鳥取県教職員組合
　　　 中部支部元支部長
　　　　　　川上　慎治さん

テーマ／
　将来を担う子どもたちと
　　共に考え、行動しよう！
＜平和学習会＞
 ・ 映画鑑賞（親子参加）
 ・ 感想文

東　部地　域

開催日
・ 時間

場　所

内　容

集合場所
デモ行進
コース

中部（中央） 西　部

7月25日（木）
デモ出発／18時20分

7月24日（水）
デモ出発／18時30分

8月4日（日）
デモ出発／9時00分

鳥取駅南口
（フコク生命ビル前）
JR鳥取駅南口
　→全労済前
　　→ドコモ交差点
　　　→さざんか会館

さざんか会館

参加規模 2００人 1００人 15０人

エキパル倉吉 イオン米子駅前店３F  ガイナックスシアター

倉吉体育文化会館
→ＪＲ倉吉駅前

米子市文化ホール前広場
→ＪＲ米子駅
※親子パレード

※「平和の折り鶴作成」「集会アピール採択」等も実施します。

（集合8:10）
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次回は 交通労連をご紹介

自動車総連
におじゃまします
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たてピザも振る舞われ、楽しくお腹も満たしていた
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爽やかな青空の下　「北条砂丘清掃活動」汗を流す

講習の様子（写真上／三井教授）講習の様子（写真上／三井教授）

なぜ労働組合が政治に関わるの？ 選挙活動ってどうしたらいいの？
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テーマ②「紹介者カード目標達成に向けて」
■総括　推薦候補者の氏名、紹介者カードは組合員に徹底してい
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輸送の各業種、及び一般業種で働く77万9千人（2018年3月現

在）の仲間が広く集結した産業別労働組合組織です。
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「鳥取大丸労働組合」の加盟について、
４月22日付で加盟の届出がありました。 

・組織人員／ 101 人
・住所／鳥取市今町 2-151
・執行委員長／松田裕之さん（写真左から２番目）　

ＵＡゼンセンに
「鳥取大丸労働組合」が加盟！

　この度、加盟いたしました鳥取大丸労働組合です。
　当社は、1937年に㈱丸由百貨店として開業いたしました。
その後、㈱大丸との資本提携により1949年12月3日、㈱鳥
取大丸として変更して開店いたしました。
　この6月からリニューアル工事を開始し、地下食料品売
場は、訪日外国人や観光客を意識した品ぞろえと生鮮３品
を充実します。１階は山陰初となる海外化粧品ブランドが
出店し、２階はカフェが出店、４階は無印良品が拡大しま
す。５階と屋上は来年３月にオープンする予定です。連合
鳥取の仲間として改めてよろしくお願いし、新生鳥取大丸にご期待下さい。

新しく加盟の仲間
を紹介するね♪

女性委員会
産別交流会
■日　時
　7 月 27 日（土） 
　受付／９時 30 分～
　開会／ 10 時 00 分
　閉会／ 12 時（予定）
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　倉吉体育文化会館
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　①“苔テラリウム”を
　　つくってみよう！
　　☆お持ち帰りＯＫ
　②意見交換
　　（働き方改革など）
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　・各産別１～２人程度
　・女性委員会役員

2019連合鳥取ピースウォーク
－子どもたちに核兵器も戦争もない未来を－

＜講演＞
 「昭和の戦争と鳥取（仮）」
 講師／鳥取市歴史博物館
　　　　　横山展宏 学芸員

＜平和学習会＞
 DVD鑑賞「９条改憲って何？」
　　　　　　　 ＋ミニ講演会
 講師／鳥取県教職員組合
　　　 中部支部元支部長
　　　　　　川上　慎治さん
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　将来を担う子どもたちと
　　共に考え、行動しよう！
＜平和学習会＞
 ・ 映画鑑賞（親子参加）
 ・ 感想文
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中部（中央） 西　部
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鳥取駅南口
（フコク生命ビル前）
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　→全労済前
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エキパル倉吉 イオン米子駅前店３F  ガイナックスシアター

倉吉体育文化会館
→ＪＲ倉吉駅前
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境港市議会議員柊  康弘
　こんにちは！
　みなさまの日頃の積極的活動に敬意を表します。
　私は12月議会で、南部町合併時の総合計画が既に期
限の10年を超え14年目であり、あるべき姿をめざす次の
総合計画策定について質しました。
　新年度には新しい総合計画を策定するとの答弁があ
り、冒頭の基本理念「人の尊厳」に係ることばを継承す
るよう主張したところ、表現は「共生」「協働」「環境」と趣
旨に沿っており、主張が活かされました。
　３月議会では国の法律施行に伴い見直しを以前から
指摘していた「部落差別をはじめとするあらゆる差別を
なくす条例」の改正にこぎつけ、今後の取り組みが期待
されます。
　これからも「人」
を基軸に生活する人
が安心できるまちづ
くりをみなさまと連
帯して頑張ります。

南部町議会議員長束 博信

みどりの愛護のつどいに参加みどりの愛護のつどいに参加
狭山市民集会に参加

（2019.5.23/東京日比谷野音）
狭山市民集会に参加

（2019.5.23/東京日比谷野音）のぼり旗横が長束議員のぼり旗横が長束議員

　2019（令和元）年5月18日（土）、鳥取市のコカ・コーラ
ボトラーズジャパンスポーツパークにおいて開催された
第30回全国「みどりの愛護」のつどいにお招きいただき
参加しました。
　この式典は秋篠宮皇嗣同妃両殿下の御臨席のもと、
貴重な緑を守り親しむとともに、豊かな心を育むことを
願って、全国の公園緑地の愛護団体等の関係者が一同
に集い、広く都市緑化意識の高揚を図り、緑豊かな潤い
のある住みよい環境づくりを推進するため開催されたも
のです。
　都市緑化や公園緑化等の活動に対する功績表彰も行
われ、私の住む境港
市からは２団体が
受賞され、たいへん
誇らしく思ったとこ
ろでした。
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）

湯原俊二
　－緑肥の想い－

りょくひ

　この度、連合鳥取のみなさまからご推薦を頂きました。ありがとうございました。
安倍政権を止めるために引き続きのご支援をよろしくお願いいたします。
　さて、日本は多くの課題を抱えています。
　ひとつが人口減少、少子化の問題です。日本の人口は、一年間で45万人減少し、
15歳から64歳までの労働人口も激減しています。有効求人倍率が上がった大き
な要因でもあります。20代、30代の若者の半数が非正規雇用で、年収が200万円
前後です。若者が家庭を持ちたくても、雇用環境が悪く家庭を持てない状況もあ
ります。政治が強く正規雇用を促進させ労働環境を改善すべきです。
　また、子どもを授かることを負担と感じている若者がいます。日本の役所が支
出する子育て・教育予算は、ＧＤＰ比で先進国中最低です。一方、親が負担する
子育て・教育費用は高水準です。次世代への投資である子育て・教育政策を推し
進め、親の負担軽減をすべきです。

湯原俊二「夏の集い」（2019.6.9）元衆議院議員　湯原俊二

第25回
参議院選挙

7月 4日（木）公示
7月21日（日）投票
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連合鳥取は、「第７回執行委員会(2019.6.13開催)」において
次期「第49回衆議院議員選挙」に
湯原俊二さんの推薦を決定しました。

必ず投票に行こう！

男性・女性が人として輝く
社会をめざして

運動を前進させよう！
－第16回男女平等参画学習会を開催－

6/24 時点
予定

　
連
合
鳥
取
は
、６
月
　
日（
土
）倉
吉
未
来
中
心
に
お
い
て
　
回
目
と
な
る「
男
女
平
等
参

画
学
習
会
」を
開
催
し
、県
内
各
単
組
よ
り
　
人（
内
女
性
　
人・参
画
率 

.
8
％
）の
組
合

員
が
結
集
し
ま
し
た
。

　
本
学
習
会
で
は
、働
く
女
性
と
し
て
輝
き
続
け
て
い
る
鳥
取
銀
行
取
締
役
の
山
脇
彰
子
さ

ん
を
講
師
に
迎
え
て
の
講
演
と
、産
別
の
取
り
組
み
報
告
を
行
い
ま
し
た
。ま
た
国
際
労
働

機
関（
I
L
O
）の「
仕
事
の
世
界
に
お
け
る
暴
力
と
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
根
絶
」に
関
す
る
条
約

案
の
支
持
と
批
准
を
求
め
る「
ア
ピ
ー
ル
」を
、女
性
委
員
会
幹
事
の
角
成
美
さ
ん（
全
国
農
団

労
）が
提
案
し
採
択
す
る
と
と
も
に
、参
加
者
全
員
で
メ
ッ
セ
ー
ジ
ボ
ー
ド
を
掲
げ
て
ア
ピ
ー

ル
行
動
を
行
い
ま
し
た
。

フード連合大山乳業
農協労組
　　　鈴木知夏さん

参加者の声参加者の声

　職場には性別、立場、
考えの違い等があるが、
そのギャップを埋めるのが「コミュニ
ケーション」と知った。
　一人ひとりの意識の変化が広まるこ
とで世論が変わるのと同様、職場環境
整備においても、人で仕事が輝くために、
意識の変化が職場内で広まるきっかけ
を作りたいと思った。

voicevoicevoicevoice

情報労連鳥取県協議会
　　　濵﨑耕次さん
　講演の中で「仕事で人
は育ち、人で仕事が 輝
く 」とのメッセージが
あった。
　生活していく上で人との付き合いが
大切だが、人には個性があり、そこから
生まれるギャップを埋めるためのコ
ミュニケーションを大切にして、互いに

「ありがとう」を言える、聞けるよう、自
己研鑽していきたい。

【
講
演
】（
抜
粋
）

　「
一
人
ひ
と
り
が
輝
く
社
会
を
め
ざ
し
て
」

講
師
／
鳥
取
銀
行
取
締
役

　山
脇
彰
子
さ
ん

　
当
時
の
自
分
は
入
社
す
る
ま
で
飛
行
機
に
も

乗
っ
た
こ
と
が
な
く
、決
し
て
良
い
成
績
で
は
な

か
っ
た
が
、持
っ
て
生
ま
れ
た
朗
ら
か
さ
と
人
一

倍
勉
強
し
数
々
の
難
局
は
乗
り
切
っ
た
。ま
た
、

ラ
イ
バ
ル
会
社
に「
追
い
つ
け
・
追
い
越
せ
」を
会

社
全
体
の
合
言
葉
に「
一
生
懸
命
、お
客
様
に
喜

ん
で
い
た
だ
け
る
も
て
な
し
」を
考
え
て
い
た
。

そ
う
し
た
努
力
が
実
を
結
び
、近
年
で
は
７
年
連

続
の
最
高
評
価
を
得
る
こ
と
が
で
き
、仕
事
に
対

す
る
誇
り
が
で
き
た
。

　
そ
う
し
た
中
、２
度
退
職
を
考
え
た
こ
と
が

あ
っ
た
。最
初
は
管
理
職
に
登
用
さ
れ
て
部
下
の

指
示
の
仕
方
に
つ
い
て
指
摘
さ
れ
退
職
を
迫
ら

れ
た
時
、当
時
の
上
司
か
ら「
目
的
が
ぶ
れ
な

け
れ
ば
良
い
」と
ア
ド
バ
イ
ス

さ
れ
、次
に
、フ
ラ
イ
ト
職
か

ら
地
上
職
の
Ｖ
Ｉ
Ｐ
担
当
に

内
示
が
出
た
時
に
も
後
輩
か

ら
の「
新
し
い
道
を
切
り
拓
い

て
く
れ
た
」と
の
言
葉
に
励
ま

さ
れ
、立
ち
直
る
こ
と
が
で
き

た
。ま
た
、そ
の
管
理
職
か
ら

は「
仕
事
で
人
は
育
ち
、人
で

仕
事
が
輝
く
」と
教
え
ら
れ
、

私
は「
感
謝
の
言
葉
」と「
謙
虚
な
気
持
ち
」を

忘
れ
な
い
よ
う
に
し
て
き
た
。是
非
、「
自
分
磨

き
」で
自
分
の
成
長
に
繋
げ
て
ほ
し
い
。

【
産
別
の
取
り
組
み
報
告
】（
抜
粋
）

○
交
通
労
連

　村
尾
昌
彦
さ
ん

○
運
輸
労
連

　武
良

　瞳
さ
ん

　
交
通
運
輸
産
業
は
女
性
組
合

員
が
少
な
い
の
で
採
用
に
向
け

て
会
社
に
働
き
か
け
て
い
る
。

そ
れ
に
は
ト
イ
レ
・
更
衣
室
の

整
備
な
ど
職
場
環
境
の
改
善
も

必
要
な
の
で
、積
極
的
に
取
り

組
ん
で
い
る
。ま
た
、各
種
セ
ミ

ナ
ー
・
学
習
会
を
開
催
し
て
男

女
平
等
の
推
進
の
た
め
に
頑

張
っ
て
い
き
た
い
。

　２や４を選択しないという誤りが多かった。
２の「対価型」と「環境型」はセクハラの基本的パターン。男女雇用機会均等法11条にその旨定められている。
４については、被害者の同意の態様や経緯等によってはセクハラに該当しない場合もあるが、通常は被害者がやむにやまれず対応したとみなされ、セクハラとされる。
　なお、１のセクハラの責任は、加害者個人とともに使用者も責任を負う（民法715条）場合が一般的なので誤った説明である。

☆２ページ
「過去問にチャレンジ」回答
正解は２・３・４（正解率65％）

交
通
労
連
／

　
　村
尾
さ
ん

運
輸
労
連
／

　
　武
良
さ
ん

参加者にエールを送る講師・山脇取締役参加者にエールを送る講師・山脇取締役 ハラスメントのない社会をめざそう！－参加者全員で訴える－ハラスメントのない社会をめざそう！－参加者全員で訴える－
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